

Mujeres referentes:

## Conoce a Begoña Martín Cabezón



Begoña Martín, responsable de la unidad de Infraestructuras y jefa de departamento BIM del Área Técnica e Innovación de COMSA Corporación.

Begoña Martín es la **responsable de la unidad de Infraestructuras y jefa de departamento BIM del Área Técnica e Innovación de COMSA** Corporación. Inició su etapa en la compañía realizando sus prácticas en INTRAESA, una ingeniería que había formado parte del grupo, dando soporte en la redacción de proyectos. Posteriormente, se especializó en el cálculo de estructuras, y más tarde se convirtió en jefa de Proyecto, gestionando un equipo y liderando proyectos como el Eix Transversal.

Sus funciones diarias consisten en dar soporte a las obras, tanto desde el punto de vista **técnico**, ayudando al desarrollo de diseños alternativos y resolución de problemas estructurales, de hidráulica, de materiales y ferroviarios, como desde el punto de vista de **implementación y desarrollo de la metodología BIM**. Begoña asegura que “el hecho de trabajar estrechamente con la obra nos permite aprender distintos aspectos prácticos y de realidad y estar en contacto con situaciones muy dispares”.

Begoña asegura que lo que más le gusta de su trabajo es **resolver situaciones adversas para la compañía**, es decir, darle la vuelta y **que de un problema surja una oportunidad**. Desde pequeña le apasionaban las matemáticas, la física y el dibujo técnico, hecho que

le empujó a decidirse por el sector de la obra civil, “un sector con impacto, en el que se tiene la oportunidad de crear y con repercusión en la vida de las personas”, explica.

Durante su desarrollo profesional se ha encontrado con varios retos por el hecho de ser mujer: **hacerse respetar, y no renunciar a su trabajo al ser madre**, es decir, mantenerse activa desde el primer momento sin dejar de estar presente para sus hijos.

“**Cada uno debe elegir a lo que quiere dedicarse**, y si no conoces seguramente no lo elegirás. Debemos informar sin caer en tópicos, mostrando las opciones de desarrollo y los diferentes campos que abarcamos, destacando la influencia que tiene nuestra profesión en la sociedad”, concluye.

“El reto profesional ha sido doble: ganar el respeto del cliente y seguir siendo una madre presente sin renunciar a mi trabajo”.